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     プリントフリー Ｂ５サイズ | 中１英文法  Who と What の疑問文（基本編）  ６ 枚 No.６ 

What ワット：何、Who フー：誰 などを  疑問詞  といい、中１のときは  先頭に置く  こと。 

＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿__________________________ 

● be 動詞がある文の質問文： be 動詞 ＋主語  ～？  

＿＿＿＿______________________________________ 

問題２３ 疑問文（質問文）を完成させなさい。動詞に線を引いておく。  
(1) あの少年は誰ですか。  boy  who  that    

 

● 一般動詞がある文の質問文：   Do ＋ 主語 ＋ 一般動詞 ～？   

＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿_______________ 

(2) あなたは何を持っていますか。   have  what  you         

 

問題２４ 質問文を完成させなさい。 動詞に線を引いておく。 
 
(1) これは何ですか。                    (2) あなたは何が好きですか。           

 

(3) これは何ですか。                         

 

(4) あなたは誰ですか。                   (5) あなたは誰に会いますか。      

 
 
 

___________  ___________  you like ? ___________  ___________  this ?    

___________  ___________  ___________  ___________ ?  
「この名詞」「あの名詞」は、 

セットになります。 
 
this pen：このペン  

that cat ：あのネコ 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

What’s ワッツとは、 

What is の短縮形です。 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

___________  ___________ ?  
 

___________  ___________  ___________  ___________ ? 

一般動詞があるので、 

do を使います。 

 

 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

疑問詞 Who フー：誰 

先頭に来ます。 

 

 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

● 
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ら
。 

６ Who と What の疑問文（基本編） 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 

 

 

 

 
 

 
 
  

  
    

    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

〈be 動詞の区別法〉 
 
１．主語が、自分なら am 
２．主語が、話し相手なら are 

３．主語が、複数なら are 
 
●上の１２３以外の時は、is。 
 
注意：主語に、私(I)が入っていても、 

   複数の場合は、are です。 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

「誰」「何」は、 

先頭に置きます。 

 

四角語句を、線の上に
練習するでごんすよ。 

 
 

英文には、必ず動詞が１つある。つまり、 

be 動詞と一般動詞は、一緒に使えない。 

 

 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

現在の文で、主語が三人称単数（I、you 以外の１人）のとき、be 動詞は is とし、

一般動詞には s または es をつける。 

（例）He likes TV.（例）Does he play tennis ? （例）He doesn’t like TV.   

 

 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

「誰」「何」は、 

先頭に置きます。 

 

勉強の基本は、三種の神器。三種の神器を、
勉強の型にしてほしいです。 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

定期テスト対策用に、「よし！問題集買うぞ！」
とか「塾に通うぞ！」と思っているあなた。 
ちょっと待ってください。 
 
三種の神器を、活用し切れていますか。三種の
神器とは、教科書、学校指定ワークの解説ペー
ジ、学校の黒板を写したノートです。これらの
中から出た問題なら、どう聞かれても、何を聞
かれても完璧にできる（難しい数学の問題は除
く）という状態を、まず目指してほしいのです。 
 
勉強法は、「三種の神器をひたすら読む」こと。 
 
まずはこれを頑張りましょう。本屋さんに行っ
たり、塾に通ったりするのはその後です。 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

一般動詞があるので、 

do を使います。 

 

 
 
 
 
 

 
 

出典「オーライ！」 

橋本スズヒラ氏 集英社 より 

 

___________  ___________  you ? ___________  ___________  you meet ? 

疑問詞 What ワット：何 

は、先頭に来ます。 

 

 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

持っています。は、 

一般動詞です。 

 

 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

一般動詞が 

あるので、 

do を使います。 
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問題２５ 文を完成させなさい。  
(1) あなたは何を食べますか。 what  you   eat   ●一般動詞の文   

 

(2) あなたは犬を飼っていますか。 you   dog  a  have  ●一般動詞の文 

 

(3) あなたはテニス選手ですか。  player   tennis  you  a   ●be 動詞の文 

 

(4) あなたの兄は、公園にいますか。  your  in the park  brother  ●be 動詞の文 

 
      be 動詞  
＜日本語を英語にするコツ＞ (4)で、「ん？」と思った人へ。 
以下のステップを踏むと、英作文が得意になります。 
(4)を例に、見てみよう（ちょっとくどいのは、ご容赦を）。 
まず、●ふつうの文（肯定文という）を日本語で考え、余白に書く。 
���「あなたの兄は、公園にいます。」と。 
次に、●その日本文の「主語と動詞」を英語にして、余白に書く。主語は your brother（あなたの兄）で、 
動詞は is（います）」なので、 
���Your brother is と。 
最後に、●「残りの語句」を英語にして、続けて書く。残りの語句は「公園に」なので、 
���in the park と。  
これで、●ふつうの文が完成する。Your brother is in the park.と。 
そして、●これを疑問文（質問文）にすれば、(4)が完成だ。  
＜よくあるカン違い＞  


�����What do you do ?（あなたは何をしますか。）という文がある。  
左左の do  は, 質問文のしるしの do で、  右の do  は, 一般動詞の do（する）である。  
(5) あなたは何をしますか。   do  what  you      

 

___________  ___________  ___________  ___________ ? 

___________  ___________  ___________  ___________  ___________  ___________ ? 
 

___________  ___________  ___________  ___________  ___________ ? 

___________  ___________  ___________  ___________  ___________ ? 

先頭に、 

be 動詞を置きます。 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

___________  ___________  ___________  ___________ ? 

「だれだれの名詞」は、 

セットになります。 

私の母：my mother 
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６ Who と What の疑問文（基本編） 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 

 

 

 

 
 

 
 
  

  
    

    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

英文は、「主語＋動詞～」でできている。 

（例）The book on the desk is mine.（机の上にある本は、私のものです。） 

     これ全部が主語    動詞    ※「動詞の前のすべて」が主語と考える。 
 

 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

●疑問文（質問文）の例。  
Do you play tennis ?  

あなたは、テニスをしますか。 
 
What do you have ? 
あなたは何を持っていますか。 
 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

Who makes dinner ?（誰が夕食を作りま

すか。）疑問詞の主語は、三人称単数となる。 
 

 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

一般動詞があるので、 

do を使います。 

 

数学が苦手ならば、「面倒だよ…」と言われるか
もしれませんが、絶対に守ってほしいことがあ
ります。それは、「公式」を覚え切ること！ 
 
漢字や英単語のように、公式も紙に練習して、
身体で覚えてください。比例の公式は y＝ax 
です。これを覚えるコツは、y＝３x のように、
具体的な数字で例を作り、それを覚えるのです。
イメージしやすくなります。反比例も同様です。
y＝６/ｘのように、実際に数字を入れて覚え 
ましょう。あとは y＝３x y＝３x のように、
２回紙に書いて覚えてから、問題演習をします。 
 
そして、いつでも復習できるように、公式を 
ふせんに書いておけば完璧です。（以下参照） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 

四角語句を、線の上に
練習するでごんすよ。 

 
 

数学を得意にするためには、 
「公式を暗記」しましょう。 
 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

出典「オーライ！」 

橋本スズヒラ氏 集英社 より 

 

know ノウ： 

知っている 
 
次のページで登場
しますので、覚えて
おいてください。 
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問題２６ 文を完成させなさい。  
(1) これは何  です  か。 ●be 動詞の文       (2) あなたは誰  です  か。 ●be 動詞の文     

 

(3) 彼は誰  です  か。    ●be 動詞の文        (4) あなたは何を  持っています  か。 ●一般動詞の文  

 

(5) あなたは誰を   知っています  か。        (6) あなたは何を  食べます  か。  

 

 
問題２７ 文を完成させなさい。  
(1) あなたは誰ですか。  you  who             

       

(2) あなたは何を食べますか。   eat  you  

       

(3) あの男の子は誰ですか。  boy  who  that         

 

(4) あなたは誰に会いますか。  you  meet     

 

(5) あなたの母は台所にいますか。   your  in the kitchen   mother    

 
      be 動詞 

 
  

Who do ___________  ___________ ? What ___________  ___________  ___________ ? 

___________  ___________  ___________  ___________  ___________  ___________ ? 
 

___________  ___________  ___________ ?  
 

What do ___________  ___________ ? Who ___________  ___________ ? 

出典「オーライ！」 

橋本スズヒラ氏 集英社 より 

 

___________  ___________  ___________  ___________ ? 

What ___________  ___________ ? 

「～の名詞」は、セットになります。 

（例）この本：this book 
 

 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Who ___________  ___________ ? 

四角語句を、線の上に
練習するでごんすよ。 

 
 

do を使います。 

 

● 
 

挫
折
し
た
の
は
、
挑
戦
し
た
か
ら
。
緊
張
す
る
の
は
、
頑
張
っ
て
き
た
か
ら
。 

「です」「います、あります」は、

be 動詞を使います。 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

 

６ Who と What の疑問文（基本編） 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 

 

 

 

 
 

 
 
  

  
    

    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

___________  ___________  ___________  ___________ ?  

___________  ___________  ___________  ___________ ? 
 

be 動詞は is となります。 

主語が「あの男の子」だからです。 

●be 動詞は、主語で決まります。 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

疑問詞 Who：誰 

は、先頭に来ます。 

 

 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

be 動詞：です。います。あります。 

主語が複数なら are、三人称単数は is。 

 

 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   
be 動詞を先頭に置きます。

疑問詞がないからです。 

 

 

 

 

 

英単語の覚え方：ローマ字読みで覚える。 
book は「ボオク」、China は「チナ」、write は「ワリテ」のように。 

これを２回、紙に書く。そして３回目は、何も見ないで書いてみよう（自分テスト）。 

 

 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

あなたが勉強で重視していることって、 
何ですか。苦手を克服することですか。 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

いきなり質問です。あなたは「苦手を克服する」
ために勉強しているのですか。それとも、 
「５科目総合の成績を上げる」ために勉強して
いるのですか。 
 
前回 数学が５０点だったとします。そして今回、 
「苦手ができて６０点」または、「苦手はできな
かったけれど７０点」だったとしたら、あなた
はどっちが嬉しいですか。 
 
以下は、私の意見なのですが、少し聞いてくだ
さい。苦手なところの勉強は、夏休みなどの長
期休みに取っておいて、ふだんは、「少し頑張れ
ばできそう」なところに集中してほしいです。
それには理由があります。 
 
苦手の克服には、時間もエネルギーも、たくさ
ん必要だからです。だからふだんは、「頑張れば
できそう」な勉強に、集中してほしいのです。 
 
部活や人間関係にも、エネルギーは必要です。
そんな限りある貴重なエネルギーを、「少し頑張
ればものになりそう」なところや、「基本１０
０％の習得」のために使ってほしいのです。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

疑問詞 What：何 

は、先頭に来ます。 

 

●疑問文（質問文）の例。  
Do you play tennis ?  

あなたは、テニスをしますか。 
 
What do you have ? 
あなたは何を持っていますか。 
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�����jWhat が主語（～が）  になると…。→  What is ～？  ：何が～ですか、いますか、ありますか。 
(例) What is in the box ?［箱の中に、何がありますか。］  

A book is.     ［本です。］ 

＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿______________________________ 

問題２８ 文を完成させよ。 
(1) 机の上に、何がありますか。  desk  what  on the    

 

(2) これは何ですか。   what  this      

 
 

�����jWho が主語（～が）  になると…。→  Who is ～？  ：誰が～ですか、いますか、ありますか。   
(例) Who is in my room ?［誰が、私の部屋にいますか。］ 
  Taro is.        ［太郎です。］ 

＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿_______________________ 

(3) 誰が公園にいますか。  is  park  in the  who         

 

(4) 机の上に、何がありますか。            本です。 

 

(5) 木の下に、誰がいますか。             亜紀です。 

 

 

 

 

___________  ___________  on the desk ?  

__________  __________  __________  __________  __________ ? 
  

__________  __________  __________  __________  __________ ? 
  

__________  __________  __________ ? 
  

● 
 

不
安
な
の
は
、
勝
つ
可
能
性
が
あ
る
か
ら
。
PK
を
は
ず
し
た
の
は
、
蹴
る
勇
気
が
あ
っ
た
か
ら
。 

四角語句を、線の上に
練習するでごんすよ。 

 
 

６ Who と What の疑問文（基本編） 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 

 

 

 

 
 

 
 
  

  
    

    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

英単語の覚え方：教科書の余白に、そのページの難しい「英単語と意味」を、セット

で書きこむのです（予習で）。そのページに出てくる分からない単語は、そのページ内
のどこかに、すでにあることで、復習や単語の暗記がすぐできます。左が例です。 

 

WWhat is 場所 ？ を覚えよう。 
 
What is under the tree ? 

（木の下に、何がありますか。） 
 
 
 
 

私（塾長）も、３２ページの単語テスト、
５分後にするよ。と言いやすいです。 

 

 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

出典「オーライ！」 

橋本スズヒラ氏 集英社 より 

 

What is ～？の意味は… 

・～は、何ですか。 

・～に、何がいますか 

（ありますか）。 
 
いずれも、主語になることができま

す。 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

___________  ___________  under the tree ? 

名詞単体のときは、 

 a をつけます。 

絶対これ！ということはない。そんなお話をします。                                           

 Who is he ?         ［彼は、誰ですか。］  → Who is～？：～は誰ですか。 
 Who is in the park ? ［誰が公園にいますか。］→ Who is～？：誰が～にいますか。 
上下の文とも、Who is で始まっているが、Who is までだと、意味を１つに絞れません。

矢印の右の通りです。よって、Who is の次の語句に集中します。 
 
 
 

「誰が」と「が」ですので、 

Who 自体が主語です。 

WWho is 場所 ？ と覚えよう。 

 

名詞 is.（～です。） 

と答えます。 
 _______  ________ . 

 _______  ________  ______ . 
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問題２９ 次は「答えの文」である。下線部が答えの中心になるような質問文を、完成させなさい。 
 
(1) It is an orange. （それはオレンジです。）   

 

(2) I have a book. （私は本を持っています。） 

 

(3) I like soccer. （私はサッカーが好きです。） 

 

(4) He is Taro. （彼は太郎です。） 

 

(5) Taro is. （太郎です。） 

 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

___________  is this ?    

___________  ___________  you like ? 

orange は「物」です。

よって Who か What か。 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

___________  do you have ? 

___________  is that man ? 

(1)質問 ：これは、何ですか。 

答え：それは、オレンジです。 
 
(2)質問 ：あなたは、何を持っていますか。 

答え：私は、本を持っています。 
 
(3)質問 ：あなたは、何が好きですか。 

答え：私は、サッカーが好きです。 
 
(4)質問 ：あの男の人は、誰ですか。 

答え：彼は、太郎さんです。 
 
もし(1)の質問文が、「これはオレンジですか。」な

らば、「はい」「いいえ」で答えます。(2)も同様に、

質問が、「あなたは本を持っていますか。」ならば、

「持っているか」「持っていないか」が、知りたい

中心になります。ですが(2)は、a book が、 

答えの中心になる質問文を作れ。ですので、 

Do you have a book ?だと…、惜しい！のです。 

 

よくある勘違い。 

I have a pen. 下線部が、答えの中心となる質問文を作りなさい。 
    
この文に対しての質問文は、 

What do you have ?（あなたは、何を持っていますか。）が正解。 
 
よくある間違えは、 

Do you have a pen ?（あなたはペンを持っていますか。） 

という質問文を作ることです。 

なぜ、この質問文は間違えなのか？逆に考えてほしい。 

「あなたはペンを持っていますか。」という質問文に対して、 

返事（答え）は、「はい」または「いいえ」です。つまり、 

ペンを「持っているか」「持っていないか」が、答えの中心です。 
 
一方、「何を持っていますか？」、という質問の意図（目的）は、 

持っている「物」を知りたいんだ、というところにあります。 

よって、「私はペンを、持っています。」という文に対する質問文は、 

「あなたは何を、持っていますか。」が、ぴったりなのです。 
 
 
 
 
 

___________  ___________  in the park ? 
 
 
 

   

● 
 

信
じ
て
進
め
ば
、
い
つ
だ
っ
て
、
未
来
は
味
方
だ
。 

６ Who と What の疑問文（基本編） 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 

 

 

 

 
 

 
 
  

  
    

    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

出典「オーライ！」 

橋本スズヒラ氏 集英社 より 

 

四角語句を、線の上に
練習するでごんすよ。 

 
 

英文には、必ず動詞が１つある。つまり、 

be 動詞と一般動詞は、一緒に使えない。 

 

 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

現在の文で、主語が三人称単数（I、you 以外の１人）のとき、be 動詞は is とし、

一般動詞には s または es をつける。 

（例）He likes TV.（例）Does he play tennis ? （例）He doesn’t like TV.   

 

 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

答え方がシンプルですね。 

そんなときの疑問文は… 

 
 
 
 
 

 
 
 

book は「物」です。 

よって Who か What か。 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

soccer は「物」です。

よって Who か What か。 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

Taro は「人」です。 

よって Who か What か。 
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０６ Who と What 基本編［解答］         ［解答］Who と What 基本編 ０６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

常識と言われていることと、 
逆のことを思ってみませんか。 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

「勉強、すぐできるようになりたいな。」は、 
「勉強、ちょっと頑張ったくらいじゃ、できな
いほうが良いな」に。「テスト、簡単だといいな」
は、「テスト、難しいところもたくさんあるとい
いな」に。 
 
「自分なりに頑張ったけれど、全然できない。
もうやりたくないな…」と弱気になったときは、
「２回３回やれば、きっとできるようになる。
いっちょもう一回だけ、やってみるかな」に。 
 
「目標を高くすると、無理だろ～って思って、
やる気がなくなる」ならば、「前回より少しだけ、
学年順位で５位アップを、今回の目標にしよう
かな～！」に。 
 
この、「逆に考えるんだ！」作戦、いかがですか？ 
ぜひ、あなたにお勧めしたいです。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 

問題２３(1)Who is that boy (2)What do you have  
問題２４(1)What is (2)What do (3)What’s this (4)Who are (5)Who do  
 
問題２５(1)What do you eat (2)Do you have a dog (3)Are you a tennis player  

(4)Is your brother in the park (5)What do you do  
 

問題２６(1)is this (2)are you (3)is he (4)you have (5)you know (6)do you eat  
問題２７(1)Who are you (2)What do you eat (3)Who is that boy (4)Who do you meet  

(5)Is your mother in the kitchen  
 

問題２８(1)What is on the desk  (2)What is this (3)Who is in the park  
(4)What is / A book is  (5)Who is / Aki is  
 

問題２９(1)What (2)What (3)What do (4)Who (5)Who is  
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今
一
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、
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味
が
あ
る
こ
と
。「
こ
れ
か
ら
の
自
分
！
」。 

出典「オーライ！」 

橋本スズヒラ氏 集英社 より 

 


